

LA SITUACION EN ESPAÑA HUELGA GENERAL REVOLUCIONARIA

El movimiento huelguista iniciado por los ferroviarios de la compañía del Norte, se ha generalizado a los demás ferrocarriles de la península. Y no son ya solo los obreros ferrocarrileros los que mantienen la guerra a las explotadoras empresas. Con la declaración de huelga general, el proletariado español se ha puesto de frente a la burguesía y al Estado, planteando un conflicto de cuya solución ha encargado a la policía y al ejército el gobierno del señor Dato, que emplea los mismos procedimientos que usó Maun en la sangrienta revolución de julio y que le valieron la más ruidosa reprobación universal.

El actual movimiento revolucionario revisa quizás mayor importancia que el de 1909, pues no está localizado en Barcelona, sino extendido a toda la península. Es un levantamiento general de los productores — los esclavos del taller, de la fábrica y de la mina, los que manejan las locomotoras y demás maquinarias de transporte y los que horadan con el pico las entrañas de la tierra — un movimiento popular provocado por la avaricia de los dueños de la industria y del comercio, y que precipitó la torpeza de los gobiernos bábaros, que no encuentran para los conflictos económicos otra solución que la fuerza. Y esa convulsión que hoy agita a España, que hace estremecer de pavor a los poderosos, tendrá una influencia decisiva sobre la vida futura de ese pueblo sufriente sometido a la más odiosa de las tiranías.

La prensa burguesa en general y en particular «El Correo Español», diario jainista, y «La Correspondencia de España», diario militarista, califican la huelga de criminal e incitan al gobierno a que pongan en práctica las medidas más represivas. Y el gobierno en efecto, no se ha hecho esperar, llamando a las armas a las tropas de la reserva, poniendo en actividad a ejércitos, guardias civiles, y policías, que amenazan al pueblo en lucha contra la tiranía de un régimen vergonzoso.

Para dar una idea aproximada de la situación de fuerza planteada por el gobierno, basta recordar aquí los últimos sucesos desarrollados en las principales poblaciones.

En Barcelona, las tropas se valieron de la artillería para tomar el Casino Republicano, estableciéndose un verdadero combate del que resultaron muertos y heridos de ambas partes. Los almacenes se hallan cerrados y las fábricas paralizadas, no viéndose por las calles más que patrullas de la guardia civil. Las plazas están tomadas militarmente por fuerzas de infantería y artillería. Los cañones y ametralladoras están prontos para vomitar sobre el pueblo su metralla asesina. En las ciudades de Saladell, Martó, Terrasa, Torra e Igualada, los combates entre el pueblo y la soldadesca se repiten a todas las horas, sin que las violentas represiones, que en cada motín las fuerzas armadas llevan a cabo, logren dominar a los rebeldes.

En los barrios extremos de Madrid se originan todos los días serios disturbios provocados por la brutal intervención de la guardia civil y de orden público, que reprimen las tropas desahucando sus armas sobre el pueblo. Es vergonzosa la actitud asumida por esos hijos del pueblo convertidos durante unos años — el tiempo que permanecen bajo banderas — en defensores del Estado que los tiraniza y, de la burguesía que los deprime y explota. El ejército, en las actuales circunstancias, se ha convertido en cómplice de las desmedidas ambiciones de unos cuantos especuladores y de las torpezas de gobernantes reaccionarios que desconocen los más sencillos derechos del pueblo. Y frente a la inconsciencia de esos hombres automatizados, que matan por que así se lo ordena el superior jerárquico, frente a la brutalidad de las tropas encargadas de mantener un equilibrio imposible, se alza potente, avasallante la acción del pueblo capsado de sufrir el oprobio de una monarquía cortompiada que solo tiene, para solucionar los problemas sociales, el recurso de la fuerza.

Con la declaración de huelga general

por los mineros de la cuenca asturiana, el movimiento revolucionario toma mayores proporciones, demostrando a la vez que su origen tiene una causa social y no responde a la propaganda de los saguitadores de profesiones como insinúa la desvergonzada prensa española. Causas más hondas que las que puede crear uno o cien agitadores, determinan al proletariado español a asumir una actitud decidida, rebelándose contra un régimen que los subyuga y oprime. La huelga ferroviaria fué la chispa que prendió fuego al volcán revolucionario que desde ha tiempo se venía gestando en el seno del pueblo y cuya erupción precipitó la torpeza de gobernantes empeñados en regir a la España de hoy empleando los mismos métodos usados por los sucesos gobernantes de la vetusta o inquisitorial España de la intolerancia y del absolutismo.

La forma en que desde el primer momento procedió el gobierno del señor Dato, declarando el estado de sitio y poniendo en rigor los tribunales militares, encareciendo a los miembros del comité de huelga de la Unión General de Trabajadores, clausurando los locales obreros, los comités socialistas y los círculos republicanos, pone de manifiesto el carácter y las proporciones del movimiento y las ulteriores consecuencias que de él se derivarían, pues no era simplemente una huelga contra el capital la que se declaraba, sino una guerra al régimen: la España revolucionaria contra la España monárquica e inquisitorial.

Es de esa forma como el gobierno procedió, llamando en su auxilio a todas las clases retrógradas del país, apelando al ejército y a la policía para mantener el orden, para defender el régimen que amenazaba desmoronarse bajo el impulso de la acción del pueblo en franca rebeldía contra sus explotadores y tiranos. Enemigos del gobierno no son en las actuales circunstancias todos los hombres que no conculgan con la monarquía, los contrarios al régimen imperante, tanto los republicanos como los socialistas y los radicales, los sindicalistas y los anarquistas. Únicamente así se explica la detención del diputado republicano reformista Marcelino Domingo y otros políticos afiliados al socialismo y radicalismo.

Pero el pueblo, el verdadero pueblo revolucionario, no responde a las aspiraciones políticas de esos partidos reaccionarios. El pueblo siente en carnes propias las injusticias del régimen, odia a la monarquía y a los partidos conservadores que la sostienen, y contra ella dirige su acción. La revolución es, pues, una revolución del régimen social, toda vez que la causa que la determina es económica. Solo se necesita para que triunfe, que el pueblo esté moralmente lo suficiente elevado para interpretar los verdaderos valores de una revolución transformadora del régimen.

De cualquier forma, los actuales acontecimientos determinarán la caída de ese régimen ignominioso que sopora el pueblo español: el derrumbamiento de la monarquía de los Borbones, trápulas y cortompiados que sostienen su trono sobre la iniquidad y el vilipendio.

El servicio militar y las finanzas

El gobierno va a licenciar antes del tiempo reglamentario a los conscriptos que se hallan bajo banderas, aduciendo razones de economía. A pesar del enorme presupuesto de guerra que el país soporta, las pésimas administraciones dilapidadoras de los dineros públicos e incapacitadas de regular honestamente sus gastos, se ven constreñidas. ¡Oh, dolor!, a licenciar los conscriptos y utilizar así la defensa nacional. Los diarios burgueses se quejan por haberse llegado a estos extremos, y se asustan de las consecuencias que pueden acarrear al país en una situación como ésta en que la paz no es estable. No tengan temor, que si el gobierno argentino se ve empujado a la guerra

encontrará recursos, no para llamar a banderas a la cuarta parte de una clase, si no a todos los argentinos aptos para el servicio militar. ¡Ojalá que los gobiernos nunca dieran contar con un centavo para imponer la esclavitud militar al pueblo, pero preferible sería que el mismo pueblo no diera la contribución que las autoridades le exigen; negándole al Estado los recursos financieros y el servicio personal. Entonces sí, tendrían razón de asustarse los burgueses, por que su reinado habría terminado. Pero mientras haya somos patriotas o cobardes indiferentes que pagan todos los impuestos exigidos por el Estado y se someten a la vida cuartelera cuando se les manda, no deben temer desgracias para el país.

La barbarie militar En el 4. de Infantería

La comisión médica especial aun no se ha expedido en el informe sobre las dos autopsias hechas al cadáver del ex cabo Rodríguez. El doctor González ha manifestado que el capitán Lucero, testigo en el juicio, que se encuentra actualmente en el hospital Militar y que cumplía un arresto de cuatro meses y medio por insubordinación, le será dada por compurgada esa pena por resolución del presidente de la República; pero, no recobrará por eso su libertad; toda vez que por su conducta en el caso del ex cabo Ramón Rodríguez ha caído en nuevos actos de indisciplina que tienen que ser castigados.

El periodista Catlitz

El juez del crimen de Mercedes, que entiende en el asunto del periodista Juan F. Catlitz, que como ya recordará dió muerte en Bragado al mayor Blanco, en circunstancias conocidas, ha ordenado la libertad de aquél por haber comprobado que obró en defensa propia. Ha defendido al acusado el doctor Tomás Jofré, en representación del Círculo de periodistas de La Plata. Con esto aprenderán los brutales militarotes a respetar a la gente.

La mejor policía

Dice ayer «La Prensa», refiriéndose a los peligros sociales que entraña la piedad oficial: «No vemos a la mejor policía de la República hasta ayer, la de Buenos Aires, replegadas despreciadas, tolerante y complicada en los desórdenes y atentados notorios». Sí, la hemos visto complicarse con su prescendencia ante los mazorqueros radicales que atentaban al derecho de reunión de los demócratas-progresistas. Pero también la hemos visto ayudar a la mazorca patriótica que quemó «LA PROTESTA» y otros locales obreros, atentando así contra el sagrado derecho de propiedad. «Ha visto «La Prensa» todas las atrocidades y salvajadas delincuentes de los amos bien y de la perra policía? — Sí, las vió y las aplaudió en aquellos memorables días del centenario, por que así se lo mandaban sus amos y se lo obligaban los buenos pesos que le pagaron.

Ahora son los obreros los que en defensa legítima de sus derechos destruyen e incendian materiales del F. C. A., sabiendo necesario para funcionar a la empresa y al gobierno. Y dicen no todo derecho a hacerlos y son volantes al proceder así, pues no reconocen el derecho de propiedad y consideran suyo con toda razón, los medios de trabajo que detenta la empresa. Los obreros, esotabogando, no definen, pues están en su derecho, mientras que los patoteros del centenario y los mazorqueros radicales cometen delitos, pues se colocan fuera del derecho que

PRO "LA PROTESTA"

Patrocinada por el Ateneo R. de Villa Crespo y con el concurso desinteresado del Círculo filodramático Tallo, se efectuará el domingo 19, a las 8.30 p. m. en el salón-teatro Casa Suiza Rodríguez Peña 254, una gran

FUNCION Y CONFERENCIA

A beneficio total de LA PROTESTA
PROGRAMA
Hijos del Pueblo, por la orquesta.
CONFERENCIA por el comp. C. Freda
ESTRENO del drama social (en italiano) en cuatro actos de A. Elnetov, titulado:

Bataglia d'ideali

ENTRADA GENERAL 0.80 cts.

dicen haber aceptado. Si todavía se verán atentados más graves en esta huelga o en las venideras, y en tal forma, que del susto — asustada ante la impotencia de policías y tropas cuyos atropellos no han sido suficientes a amedrentar a los huelguistas. «La Prensa» no hará más estúpidas interrogaciones.

LA HUELGA FERROVIARIA

POSIBILIDADES DE "ARREGLO" - EL APURO DE LOS DIRECTORES - ¿QUE ACTITUD DEBEN ASUMIR LOS OBREROS FRENTE A LA INTERVENCION OFICIAL? - "LA FRATERNIDAD" RECOMIENDA LA VUELTA AL TRABAJO.

La actitud intransigente y revolucionaria asumida por los obreros de Pérez y Rosario, al no querer aceptar el arreglo que los sindicalistas fraguaron en el ministerio de obras públicas, se va poco a poco atenuando con la continuada intervención de los mangoneadores, que traen de conciliar los intereses en pugna, empleando cataplasmas ministeriales, o lo que es lo mismo, haciendo la intervención del gobierno para que le imponga a la empresa las condiciones exigidas por los trabajadores al hacer abandono del trabajo. Generalizada la huelga a todas las dependencias del Central Argentino, los obreros debían haber encarado ésta en otra forma, dándole más trascendencia y prescindiendo a la empresa un pliego de mejoras, ya que dado el cariz que desde el primer momento fué tomando el paro general fácilmente se podría llegar a un triunfo. Pero los directores trataron de restarle importancia, limitándose solo a celebrar entrevistas con el ministro Torrello, sin asumir valientemente la responsabilidad del momento, con lo que la huelga quedó expuesta a las mil eventualidades que le presentaron estas gestiones que se realizaban sin consentimiento de los mismos interesados. No es extraño, por lo tanto, que, desde el primer momento que el poder ejecutivo intervino en el asunto, los representantes de «La Fraternidad» hayan indicado la conveniencia de reanudar el trabajo, con lo que se demuestra palpablemente que si fueran a la huelga no fué por conciencia, sino por imposición de la mayoría que no confió en la promesa del ministro de obras públicas.

He ahí en la forma que pretenden quebrantar, los fanáticos de «La Fraternidad», la acción revolucionaria de los obreros ferroviarios: «A las 10 de la noche regresaron ayer al local de La Fraternidad los delegados que se habían entrevistado con el ministro de Obras Públicas, seho-

res San Sebastián, Bazán, Balño y Sbranca, y se reunieron inmediatamente en sesión secreta con algunos representantes del comité de huelga de la Federación Obrera Ferroviaria. Según nos informó poco después el secretario de La Fraternidad, se había resuelto reanudar el trabajo en virtud del decreto del gobierno que va en otro lugar de esta misma crónica, porque se entendía que la empresa aceptaba de hecho todas sus conclusiones y por consiguiente, las pretensiones de los huelguistas. «Se nos dijo también que hoy quedarán normalizados los servicios de tráfico del Central Argentino, para lo cual La Fraternidad había ordenado a sus afiliados que reanudasen el trabajo a la mayor brevedad posible, a fin de evitar mayores perjuicios al público, y aún a la empresa, desde que, como queda dicho, el conflicto ha sido resuelto satisfactoriamente. «También se nos informó que el personal de talleres no tomará servicio hasta el martes próximo, debido a que ya práctica establecida, que desde el viernes al martes inclusive, los obreros de esa sección no trabajan. Por lo tanto, la clausura de los talleres del Central Argentino durante unos días más, no significa que la huelga no haya terminado. «Hay quien dude aun del carácter canavilles de esta corporación, que sirve solo para mantener a una plaga de burocratas que ocultan su cobardía en un vergonzoso pacifismo? No es denigrante que desde el preciso momento que el poder ejecutivo interviene en el asunto obligando a la empresa a aceptar las condiciones pedidas por los obreros, recomienden la vuelta incondicional al trabajo? La doblez de los individuos que manejan la organización ferroviaria es bien manifiesta para que tratemos aquí de mostrarla de nuevo. Los obreros ferroviarios son los llamados a determi-

que el trabajo que necesitan fueren hecho en la casa de Miguel Lema, sita en la calle Río Janeiro 760, y en la de «Jauregui» (padre), sita en Ramos Mejias 630, de lo que tuvo conocimiento la Comisión de huelga y ha tomado las medidas necesarias para que a estas señoras les salga el tiro por la culata.

Por lo tanto, se pide a los compañeros que antes de ir a trabajar a cualquier casa pasen antes por esta secretaría, a fin de prestar la solidaridad debida a los compañeros en lucha. En el día de ayer y hoy se han pliegado al movimiento los alparagueros, cortadores, urdidores y demás personal de la casa. ¡Por y hasta el triunfo.

Los vendedores de diarios de Mar del Plata

Salud! De acuerdo con vuestro pedido, remito carta con amplios detalles. Aplaudimos vuestra actitud y os alentamos para que valientemente continuéis vuestra obra emancipadora, con lo cual lograréis poner coto al desmedido egoísmo de esos estropeados agentes, verdaderos zánganos que solo medran a expensas de vuestra desorganización.

Por lo tanto, si queréis que esos intermediarios y especuladores no resten granos de vuestro pan — amasado con agrio sudor — mantenidos firmes y unidos y vuestros propósitos — bien humanos y humildes — serán coronados por el más grande éxito. En nombre de los canillitas de la capital federal, os saluda fraternalmente: — Daniel De Rosa, Secretario general.

Asistentes de Almacén

Invio al grupo Dependientes de Almacén los «Disidentes», a la reunión que se efectuará mañana domingo, a las 2 p. m., en la calle Independencia 1302. — Teodoro Ortega.

Vendedores de Diarios

La C. A. hace un llamado al numeroso gremio, invitándolo a la asamblea extraordinaria que se efectuará el lunes, a las 1.30 p. m., a objeto de discutir el proyecto de los estatutos y con el fin de tomar medidas tendientes a contrarrestar determinados abusos de ciertas empresas periodísticas. — El Secretario.

Tigre

Canastero: Unidos

Se invita a los componentes de este gremio, a la asamblea que se efectuará hoy sábado, a las 7.30 p. m., en el local social, Cuzco 680, Tigre, para tratar asuntos de importancia.

Federación Obrera Ferrocarrilera

(Sección Talleres)

Se cita a todos los socios y no socios a las asambleas permanentes, todos los días a las 4.30 p. m., en el local de la calle Pavón 6069, en Talleres, F. C. S.

C. PRO-UNIFICACION

El comité invita a la asamblea a realizarse hoy sábado, a las 8.30 p. m., en Méjico 3070, para continuar con la orden del día de la asamblea realizada el sábado 11 p.p.d., que es la siguiente: 1.º Reglas de discusión; 2.º Proyecto de estatutos; 3.º Nombramiento de la C. A. — El comité.

Constructores de Carruajes

La C. A. de esta sociedad llama a todos los obreros del gremio a la asamblea extraordinaria que se efectuará hoy sábado, a las 8 p. m., en nuestro local social. Se pide puntual asistencia.

Obreros del Puerto

Se cita a una reunión a los obreros del puerto a fin de tratar sobre la cuestión de la cuota y de la reorganización de la sociedad de resistencia. Esta reunión se efectuará hoy sábado, a las 8 p. m., en Hermandades 1533.

Se pide a los obreros del puerto

no falten a esta reunión, pues es necesario tomar una determinación en sentido de organizarnos.

S. DE H. C. PASTELEROS Y ANEXOS

Se invita a todo el gremio de con-

fiteros, pasteleros, factureros y anejos, socios o no, a concurrir a la Asamblea General que se celebrará mañana domingo, a las 8.30 p. m., en el local social Bartolomé Mitre 3174, recordándose puntual asistencia.

El Secretario.

Nota. — La velada y conferencia se realizará el día 21 de octubre y no el 21 de septiembre, como equivocadamente anunciamos.

El Barbero Disidente

Desearo intensificar nuestra propaganda, pedimos de los camaradas, aunque no sean del oficio que nos ayuden para su difusión, pues es necesario.

Deamos que nuestra hoja sea conocida, por amigos y adversarios. Hacer pedidos de ejemplares a Balcarce 1029.

La Administración

Andrés Perrone: Enterado de su solicitud, puede dirigirse a Balcarce 1029, ó en su defecto citar.

NOTAS VARIAS

COMITE PRO-PRESOS

Se cita para hoy sábado, a las 8 p. m., a los miembros de este comité. Habiendo asuntos de suma importancia, se ruega ser puntual y no faltar.

A los anarquistas de Rosario

Se cita a los anarquistas de Rosario, a la reunión que se efectuará el miércoles 22, en la «Casa del Pueblo», Independencia 454, para tratar sobre la forma mejor y los medios más prácticos para avanzar de las gartas políticas a los compañeros Suárez, Vidal y García, presos desde el mes de mayo.

Por solidaridad esperamos que todos harán avío de presencia. — Varios anarquistas.

A los compañeros de la Pampa

A todos los compañeros residentes en los pueblos de la Pampa, se les comunica que el compañero Siberia, no Domínguez ha salido en gira de propaganda por ese territorio, pudiendo los que quieran efectuar alguna conferencia de propaganda en la localidad en que residen, dirigirse al referido camarada, a General Piro donde permanecerá una semana a contar desde el día 18 en adelante. Esta comunicación, se hace en particular a los compañeros de Rivera y Bernasconi.

¿LO QUE NOSOTROS QUEREMOS?

La Biblioteca Internacional, avisa a todos los centros y agrupaciones, que en breve editará el folleto «Lo que nosotros queremos, pidiendo desde ya hacer los pedidos, y al mismo tiempo, si pudieran, contribuir con lo que les fuere posible.

AGRUPACION «AFINIDAD»

Esta agrupación anarquista, hace presente que el correo de Dionisia, F. C. S., ha devuelto, luego de violar y robar quince números de rifa, el paquete con tarjetas y talonarios, dirigido al compañero Dionisio González, de la mencionada localidad. Los números robados son del 5576 al 5590.

Com que, ya están avisados los compañeros, estos números han sido robados por el correo de Dionisia y no entran en el sorteo.

Instrucción Popular

ENTRO de E. S. CADALLITO SUR

En su local, Don Cristóbal 88, se dictan los siguientes cursos:

- Lunes y jueves, Esperanto, de 8 a 9 p. m.
Martes, Telegrafía, de 8 a 9 p. m.
Miércoles, Lecturas comentadas, de 8 a 10 p. m.
Viernes, Dibujo, de 8 a 9 p. m.
Sábado, Conferencia, de 8 a 10 p. m.
Domingo, de 7 a 10, reunión de comisión.

LIGA DE E. RACIONALISTA

En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos: Lunes, de 5 a 7, Confección de sombreros; de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés; Martes de 8 a 9, Aritmética; de 9

a 10, Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez. Miércoles de 7 a 8, Música; de 8 a 9, Corte y confección para sastre; de 9 a 10, Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla. Jueves de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés. Viernes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau. Domingos de 9 a 11, Corte y confección para sastre. Sábados de 8 a 9, Música; de 9 a 10, Conferencias.

(Sección Avellaneda)

En su local Levalle 783, se dictan los siguientes cursos: A las 8 de la noche, los lunes, redacción práctica; los miércoles, clases de dibujo, por Sitoula; los sábados, lecturas comentadas y conversaciones familiares; los domingos, a las 3 de la tarde, lectura y discusión de escritos críticos o inéditos. — Entrada libre.

BALANCE

De la función realizada el 4 de agosto en el teatro «Centro Gallego» por las sociedades O. Panaderos y O. Varios de Avellaneda.

Table with columns for SALIDAS and ENTRADAS, listing various expenses and income items.

RESUMEN

Summary table showing total income and expenses, with a net result of \$135.10.

Por la comisión de fiesta

— José López. — Por la S. O. Panaderos: — Antonio Múndez. — Por la S. O. Varios: J. Revoredo.

Iquique. — El Surco, suspenda paquete. — Elvira Fernández.

Los próximos piques

El Comité Administrativo de «La Protesta» ha resuelto organizar los próximos pique, para las siguientes fechas: 2 de diciembre de 1917, 6 de enero y 3 de marzo de 1918. Desde ya, se reciben donaciones para el bazar-rifa.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avisamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suiza»:

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: José Rey, Poste Restante. Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arrequito: Nadal Juliá. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 48. Campana: Domingo Jauat, Sarmito y Belgrano. Córdoba: Francisco Nufiez, calle Octavio 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja. Huinca Renancó: Enrique Gerijuan. Ingeniero White: Salvador Calderón. Cárrega núm. 476. Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 561.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16, número 523. Luján: Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3268. Maldonado: Rogelio Barrios. Mechía: Ramón Laportilla. Mendoza: José García Guirado, J. J. Moreno 1846. Punta Alta: Santiago Villarino. Rivera, Benito Guerrero, Depósito de vinos Donati. Rosario: Mariano Ferrer Alvear 783. Santa Fe: E. Albornoz, Calchíne 211. San Antonio de Arca: Pedro García, San Cristóbal: Simón Serrati. Santiago del Estero: Gregorio Quijón, calle Río Negro 148. San Fernando: Pedro Broggia, Junín número 1044. Salta: Tomás González. Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Rondón Vega. Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 453. Tigre: Francisco Gómez, Maza 55. Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé, 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad».

CAPITAL:

Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94, Pedro A. Fabballo. Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3872. Fascio Revolucionario Italiano: Roque Capparelli, Matheu 1172.

Advertisement for Talleres Gráficos «La Protesta» located at Humberto I. 1175 Buenos Aires. Services include printing of periodicals, programs, cards, envelopes, and books.

Large advertisement for a boycott against the company A. de Tabacos and the Quilmes Brewery, with the slogan 'Solidaridad, trabajadores!'.